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               БЕЗУСЛОВНАЯ НАДЁЖНОСТЬ … 

Заголовок этой моей статьи – не 
преувеличение, а реальность и характеризует 
очень близкого мне ЧЕЛОВЕКА – мою дочь 
Ирину Шейнбергер (в замужестве Динабург) 
…                                                                          

 Сегодня она – Ведущий эксперт – 
консультант по организации систем 



бухгалтерского учёта в крупных бизнес – 
компаниях Израиля.         

 Живёт с семьёй (муж и двое сыновей – 
подростков) в израильском городе Хайфа…

Высшее инженерное  и экономическое 
образование получила в 1990-1995 гг. в г. 
Уфе, в Авиационном Институте (УГАТУ), в  
котором ,в своё время, последовательно 
учились: я и мой сын Борис  (мы, правда, на  
механико – технологическом факультете)…   
Добавлю, что я с июля 1970 года  по ноябрь  
2003 года ( до  репатриации в  Израиль) 
работал последовательно: старшим 
преподавателем, доцентом, профессором,       
заведующим кафедрой «Организации и 
нормирования труда»   

Ирине  довелось  слушать мои лекции курсу 
«Организация труда» со спец разделом 
«Основы  эргономики»  



Успешно выполнила и защитила   свой 
дипломный проект…                                          
По заявлению тогдашней заведующей 
выпускающей кафедрой «Экономики и 
организации производства» Зинаиды 
Ивановны Тушмаковой, «Ире Шейнбергер 
удалось сделать свой дипломный проект…  
на уровне кандидатской диссертации…»…     

Однако, по институтскому распределению ей 
«выпала» всего вакансия оператора в   одном 
из банков города Уфы…

 В этот же  период  под моим руководством в 
Уфе разворачивались  крупные работы по 
Реконструкции главного спортивного 
сооружения Республики Башкортостан - 
Ледового Дворца Спорта…

Будучи уверенным в теоретической 
подготовленности, старательности и 
надёжности 



своей дочери, я предложил ей   набираться 
опыта организаторской, инженерной и 
экономической работы у меня на названном 
объекте…       

И, к счастью, мы не ошиблись!..

Кстати, вот таким «серым» выглядел 
боковой фасад Дворца до реконструкции …

  

 А вот таким стал Главный фасад   Дворца  
Спорта в Уфе после 3-х этапов 
Реконструкции 1995-2000 гг. (ограждающие 
панели – в цвета флага Республики 
Башкортостан…)  См. ниже:



 

    Три этапа реконструкции:                              

 1.Проектирование, изготовление и монтаж 
нового ограждения Дворца.  

 2.Проектирование, изготовление и монтаж 
нового подвесного потолка во Дворце.   

 3.Проектирование, изготовление элементов 
и монтаж новой продуваемой   
(аэродинамической)  кровли  Дворца (с 
гарантией не образования ледяных сосулек!)

Будет справедливым вспомнить 
архитекторов, инженеров и некоторых 



рабочих, принимавших участие в этой 
непростой работе…
Оригинальное архитектурное решение   
фасада   в цвета флага республики 
Башкортостан было разработано 
архитектором Юрием Алексеевичем 
Пацковым, технический проект сборно-
разборной передвижной эстакады 
площадью 4х4 м2 и высотой в 10,5 
метров (по идее и схеме предложенной 
мной) блестяще выполнил инженер Вара 
Ялалович   Янгиров. Изготовление 
этой эстакады позволило нам 
перемещаться на широких 
металлических колёсах по   настилам , 
уложенным на лёд и монтировать  новый 
подвесной потолок (при необходимости 
эстакада разбиралась и части её  



убирались  с ледового поля)… Назову 
умелого и смекалистого бригадира 
монтажников подвесного потолка 
Александра  Максимова, 
высококвалифицированного сварщика – 
монтажника Александра 
Литвинова, участвовавшего в самых 
разных работах по монтажу ограждения 
и кровли Дворца Спорта в Уфе…
К сожалению, Ю.А. Пацков и В.Я. Янгиров 
уже давно ушли в мир иной, как и 
сравнительно недавно, 21 марта 2017 
года скончавшийся в Уфе, в возрасте 92 
лет выдающийся архитектор Башкирии 
Михаил Павлович Мазин, с которым мне 
посчастливилось тесно 
взаимодействовать многие годы, в том 
числе, и при создании новой кровли для 



Дворца Спорта в Уфе и   дружить  с ним 
до последних дней его жизни –  СВЕТЛАЯ 
ИМ  ВСЕМ  ПАМЯТЬ!  

 Во все годы моей работы в области 
строительства ( параллельной  работе в 
ВУЗе) моей опорой была моя дочь Ирина  /  
сына Бориса я «благословил» на 
репатриацию            в Израиль уже в  1994 
году, после окончания им  Авиаинститута в 
Уфе и нескольких лет успешной 
конструкторской работы на том же заводе, 
где начинал работать после института и я … 
Борис в полной мере «хлебнул» своё, будучи 
рабочим – оператором на       конвейере    
машзавода  в Израиле, пока неожиданно не 
«крякнул » их конвейер… /

Борис по звуку понял, что «срезало» шпонку  
в редукторе…Успокоил  своих  коллег- 
рабочих, слил масло из редуктора, 



обнаружил повреждённую шпонку, сходил 
на склад  запчастей, подобрал нужную 
шпонку, восстановил редуктор, залил 
машинное масло в редуктор, запустил 
линию…

Коллеги – рабочие  скандировали : «Борис  –  
еш бамлохА !», т.е. «Борис – супер 
-специалист!»

Его коллеги –  рабочие ему сказали, что в 
подобных случаях они простаивали не 
меньше недели ( пока  доложат, пока 
разберутся и т.д. )

 Слух о новом «русском» репатрианте 
распространился, дошёл до директора 
фирмы… Директор оказался на 
очередной свадьбе и поведал о случае у 
него на   заводе…  
На торжестве присутствовал глава 
израильского отделения Компании «Intel», 
который не поленился, встретился с Борей, 



расспросил его обо  всём  и…  предложил  
ему  инженерную  должность на хороших 
условиях  в  «Intel».     

 Боря не «переметнулся»  в  «Intel»  …  Но 
его авторитет   инженера- механика в  его  
крупной  израильской машиностроительной 
Компании  стал незыблем!                                 

 Однако, сегодня мы говорим о моей дочери 
Ирине  …         

Ирина прошла серьёзную практическую 
школу инженерной,  экономической,               
организационной  деятельности, в течение  
пяти лет сразу после окончания ВУЗа  ( в 
1995  - 1999 гг.), работая со мной на 
реконструкции Дворца Спорта в Уфе и, 
порой, замещая меня на посту Генерального 
директора ЗАО «Альвис» –  предприятия, 
выполнявшего очень крупные 
государственные строительные заказы, в том 
числе , и   заказ по реконструкции  Ледового 
Дворца Спорта в Уфе, как я написал выше…  



Это случалось, например, во время моих 
служебных командировок …  

 В 1999 году Ирина репатриировалась в 
Израиль… Достаточно быстро освоила 
новый для себя язык – иврит…

Начала работать по специальности 
«Бухгалтерский учёт и финансы»

Как я уже писал выше, Ирина  живёт с 
семьёй (муж и двое сыновей – подростков) в 
израильском городе Хайфа…

Скажу немного и о её характере… 

Жизнерадостна, доброжелательна, готова 
прийти на помощь, лидер, любимица любого 
коллектива… 

Уфа – город на горе и зимой можно было 
кататься с горных склонов …                            
Ходил с ней на лыжах – бесстрашно 
скатывалась и с горочек, и с гор!..



Много уделяет внимания развитию детей: 
дети – и музыкальны, и спортивны… 

Родилась моя дочь Ира   в октябре 1973 года 
– в нынешнем году круглая дата !..

Расскажу в этом очерке и о следующем…

В августе  1973 г. прибыл  к нам в Уфу 
поездом со своей супругой Еленой 
Марковной, врачом, мой научный 
руководитель  по аспирантуре  в МАИ Илья 
Борисович Куксин, 1906 года рождения, 
уроженец городка Красное  Смоленской 
области , по телосложению – Русский 
Богатырь, «красный профессор», до МАИ 
бывший Главным инженером  НИАТ ,  а 
затем, Начальником   Авиационного  Отдела  
Госплана СССР, погостить немного в наших 
краях   с тем, чтобы продолжить 
Путешествие обратно пароходом по реке 
Белой,  Каме, Волге, Москве – реке… 
Пришли мы с моей незабвенной супругой 
Галей проводить  гостей… И была моя 



дорогая Галя «на сносях» (всё  уже было 
заметно…)

Тогда медики уже могли супругам сообщать 
пол ожидаемого ребёнка…Гости московские 
спросили: «Кого ждём?»…  Мы  ответили : 
«Девочку…и решили назвать её Ириной…» 

И тогда энергичный Илья Борисович, давно 
знакомый с моим маленьким сыном Борей,  
воскликнул : « Ну,  Роман, ну Роман!.. По 
велико - княжески, по велико - княжески , 
значит, решили назвать! Ну, молодцы,  
ребятки!»…

 Вот, такая история!

Я горжусь своей дочерью Ириной 
Романовной Шейнбергер (в замужестве 
Динабург) -сегодня  Ведущим экспертом – 
консультантом по организации систем 
бухгалтерского учёта в крупных бизнес – 
компаниях Израиля и желаю ей дальнейших 
успехов!



ВСЕМ – ЗДОРОВЬЯ , УСПЕХОВ, 
СЧАСТЬЯ!

Роман  Шейнбергер          

Израиль, Беэр  Шева,27.07.2023,15:43  


